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   議事日程第５号       第２回定例会 

   令和５年６月２０日（木）  予算特別委員会終了後開議 

 

   再  開 

 

  （予算特別委員会付託関係） 

日程第 １ 議第３８号 令和６年度寒河江市一般会計補正予算（第１号） 

 〃  ２ 予算特別委員会の審査の経過並びに結果報告 

 〃  ３ 質疑・討論・採決 

 

  （総務産業常任委員会付託関係） 

日程第 ４ 承認第２号 専決処分の承認を求めることについて（寒河江市市税条例の一部を改正する

条例） 

 〃  ５ 承認第３号 専決処分の承認を求めることについて（寒河江市都市計画税条例の一部を改

正する条例） 

 〃  ６ 承認第４号 専決処分の承認を求めることについて（寒河江市国民健康保険税条例の一部

を改正する条例） 

 〃  ７ 議第３９号 さくらんぼのまち寒河江推進条例の制定について 

 〃  ８ 議第４０号 寒河江市下水道条例の一部改正について 

 〃  ９ 総務産業常任委員会の審査の経過並びに結果報告 

 〃 １０ 質疑・討論・採決 

 

日程第１１ 議第４１号 令和６年度寒河江市一般会計補正予算（第２号） 

 〃 １２ 議第４２号 友好交流協定の締結について 

 〃 １３ 議案説明 

 〃 １４ 委員会付託 

 〃 １５ 質疑・討論・採決 

 

日程第１６ 議会案第２号 最低賃金の改善と中小企業支援策の拡充を求める意見書の提出について 

 〃 １７ 議会案第３号 医療機関・介護施設へのさらなる支援の拡充と、ケア労働者の勤務環境と

処遇改善を求めるための意見書の提出について 

 〃 １８ 議案説明 

 〃 １９ 質疑・討論・採決 

 〃 ２０ 議員派遣の件 

   閉  会 

 

 

   本日の会議に付した事件 
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   議事日程第５号に同じ 

 

 

 

   再    開     午前９時５０分 

 

○柏倉信一議長 ただいまから本会議を再開いた

します。 

  本日の欠席通告議員はありません。 

  出席議員は定足数に達しておりますので、こ

れより本日の会議を開きます。 

  ここで、本日の会議運営について、議会運営

委員長の報告を求めます。荒木議会運営委員長。 

   〔荒木春吉議会運営委員長 登壇〕 

○荒木春吉議会運営委員長 おはようございます。 

  本日の会議運営につきましては、６月19日、

委員６名全員出席並びに関係者出席の下、議会

運営委員会を開催し、協議いたしましたので、

その結果について報告申し上げます。 

  初めに、本日追加されます案件について申し

上げます。 

  追加案件は、議第41号令和６年度寒河江市一

般会計補正予算（第２号）、議第42号友好交流

協定の締結について、議会案第２号最低賃金の

改善と中小企業支援策の拡充を求める意見書の

提出について、議会案第３号医療機関・介護施

設へのさらなる支援の拡充と、ケア労働者の勤

務環境と処遇改善を求めるための意見書の提出

について及び議員派遣の件の５案件であります。 

  このことにより、議事日程の一部変更が必要

となります。 

  日程変更の詳細につきましては、お示しして

おります日程表のとおり変更となります。 

  以上、よろしくお取り計らいくださいますよ

うお願い申し上げ、報告といたします。 

○柏倉信一議長 お諮りいたします。 

  本日の会議運営は、ただいまの議会運営委員

長報告のとおり決定することに御異議ありませ

んか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、本日の会議運営は議会運営委員長報

告のとおり決定いたしました。 

  本日の会議は、議事日程第５号によって進め

てまいります。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 日程第１、議第38号令和６年度

寒河江市一般会計補正予算（第１号）を議題と

いたします。 

 

予算特別委員会の審査の 

経 過 並 び に 結 果 報 告 

 

○柏倉信一議長 日程第２、予算特別委員会の審

査の経過並びに結果報告であります。 

  予算特別委員長報告を求めます。古沢予算特

別委員長。 

   〔古沢清志予算特別委員長 登壇〕 

○古沢清志予算特別委員長 予算特別委員会にお

ける審査の経過と結果について御報告申し上げ

ます。 

  本委員会に付託になりました案件は、議第38

号令和６年度寒河江市一般会計補正予算（第１

号）であります。 

  ６月13日、委員15名全員出席、当局からは市

長はじめ関係課長等出席の下、委員会を開会し、

議第38号を議題とし、質疑の後、各分科会に分

担付託し、審査することといたしました。 

  各分科会の審査の経過につきましては、本日
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再開されました委員会で詳しく報告されており

ますので省略させていただきますが、各分科会

とも原案を了とすることと決した旨の報告があ

りました。 

  各分科会の委員長報告の後、委員長報告に対

する質疑を行い、討論を終結し、採決に入りま

した。 

  議第38号を採決の結果、賛成多数をもって原

案のとおり可決すべきものと決しました。 

  以上で、予算特別委員会における審査の経過

と結果について御報告を終わります。 

 

質疑・討論・採決 

 

○柏倉信一議長 日程第３、これより質疑・討論

・採決に入ります。 

  ただいまの委員長報告に対する質疑はありま

せんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。討論はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより議第38号令和６年度寒河江市一般会

計補正予算（第１号）を採決いたします。 

  本案に対する委員長報告は可決であります。 

  本案は委員長報告のとおり決することに御異

議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第38号は原案のとおり可決されま

した。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 次に、日程第４、承認第２号専

決処分の承認を求めることについて（寒河江市

市税条例の一部を改正する条例）から、日程第

８、議第40号寒河江市下水道条例の一部改正に

ついてまでの５案件を一括議題といたします。 

 

総務産業常任委員会 の 

審査の経過並びに結果報告 

 

○柏倉信一議長 日程第９、総務産業常任委員会

の審査の経過並びに結果報告であります。 

  総務産業常任委員長報告を求めます。安孫子

総務産業常任委員長。 

   〔安孫子義徳総務産業常任委員長 登壇〕 

○安孫子義徳総務産業常任委員長 総務産業常任

委員会における審査の経過と結果について御報

告申し上げます。 

  本委員会は、６月13日、委員全員出席し開会

いたしました。 

  付託された案件は、承認第２号から承認第４

号まで、議第39号及び議第40号の５案件であり

ます。また、議会運営委員会から付託された陳

情第２号の１案件についても審査を行いました。 

  順を追って審査の内容を申し上げます。 

  初めに、承認第２号専決処分の承認を求める

ことについて（寒河江市市税条例の一部を改正

する条例）を議題とし、当局の説明を求め、質

疑に入りましたが、質疑もなく、討論を終結し、

採決の結果、賛成多数をもって原案のとおり承

認すべきものと決しました。 

  次に、承認第３号専決処分の承認を求めるこ

とについて（寒河江市都市計画税条例の一部を

改正する条例）を議題とし、当局の説明を求め、

質疑に入りましたが、質疑もなく、討論を終結

し、採決の結果、賛成多数をもって原案のとお

り承認すべきものと決しました。 

  次に、承認第４号専決処分の承認を求めるこ

とについて（寒河江市国民健康保険税条例の一

部を改正する条例）を議題とし、当局の説明を

求め、質疑に入りましたが、質疑もなく、討論

を終結し、採決の結果、賛成多数をもって原案
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のとおり承認すべきものと決しました。 

  次に、議第39号さくらんぼのまち寒河江推進

条例の制定についてを議題とし、当局の説明を

求め、質疑に入りましたが、御報告する質疑も

なく、討論を終結し、採決の結果、賛成多数を

もって原案のとおり可決すべきものと決しまし

た。 

  次に、議第40号寒河江市下水道条例の一部改

正についてを議題とし、当局の説明を求め、質

疑に入りました。 

  主な質疑の内容を申し上げます。 

  委員より「本条例改正は公共工事を発注する

際の主任技術者にも適用されるのか」との問い

があり、当局より「このたびの改正は民間事業

者が行う排水設備工事に限られたものとなるた

め、公共工事を発注する際の主任技術者には適

用されません」との答弁がありました。 

  討論を終結し、採決の結果、賛成多数をもっ

て原案のとおり可決すべきものと決しました。 

  次に、陳情第２号最低賃金の改善と中小企業

支援の拡充を求める意見書の提出を求める陳情

を議題とし、担当書記による陳情文書朗読の後、

審査に入りましたが、御報告する意見等もなく、

討論を終結し、採決の結果、賛成多数をもって

採択することに決しました。 

  次に、陳情第２号が採択することに決しまし

たので、陳情第２号に係る意見書について、担

当書記による意見書案朗読の後、審査に入りま

した。 

  主な意見等を申し上げます。 

  委員より「最低賃金を上げることには賛成だ

が、陳情項目の２番目、速やかに最低賃金を

1,500円以上にすることに関しては、中小企業

にとっては実現が困難であり、修正すべきであ

る。2030年代半ばまでに最低賃金を1,500円に

するという政府の目標に関する報道がなされて

いたところであり、速やかに1,500円以上にと

いうところを段階的に最低賃金を上げるといっ

た旨の文言に修正すべきである」との意見があ

りました。 

  委員より「性急な最低賃金の上昇は農家にと

っても死活問題となる。多くの農家では昨今の

物価や人件費の上昇を価格転嫁できていない。

そのような状況で今すぐに最低賃金を1,500円

に上げた場合、倒産する農家も多く出てしまう。

１次産業や中小企業支援を行った上で段階的に

最低賃金を上げるべきであるため、陳情項目２

については修正すべきである」との意見があり

ました。 

  討論を終結し、採決の結果、賛成多数をもっ

て、意見書案を一部修正の上、議会案を提出す

ることに決しました。 

  以上で、総務産業常任委員会における審査の

経過と結果について御報告を終わります。 

 

質疑・討論・採決 

 

○柏倉信一議長 日程第10、これより質疑・討論

・採決に入ります。 

  ただいまの委員長報告に対する質疑はありま

せんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。討論はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより採決に入ります。 

  承認第２号専決処分の承認を求めることにつ

いて（寒河江市市税条例の一部を改正する条

例）、承認第３号専決処分の承認を求めること

について（寒河江市都市計画税条例の一部を改

正する条例）、承認第４号専決処分の承認を求

めることについて（寒河江市国民健康保険税条

例の一部を改正する条例）、議第39号さくらん

ぼのまち寒河江推進条例の制定について及び議

第40号寒河江市下水道条例の一部改正について
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の５案件を一括して採決いたします。 

  ただいまの５案件に対する委員長報告は、い

ずれも承認及び可決であります。 

  ５案件は委員長報告のとおり決することに御

異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、承認第２号、承認第３号、承認第４

号、議第39号及び議第40号の５案件は原案のと

おり承認及び可決されました。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 次に、日程第11、議第41号令和

６年度寒河江市一般会計補正予算（第２号）及

び日程第12、議第42号友好交流協定の締結につ

いての２案件を一括議題といたします。 

 

議 案 説 明 

 

○柏倉信一議長 日程第13、議案説明であります。 

  市長から提案理由の説明を求めます。佐藤市

長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 おはようございます。 

  初めに、議第41号令和６年度寒河江市一般会

計補正予算（第２号）について御説明を申し上

げます。 

  このたびの補正予算は、国の交付金を活用し、

所得税及び個人住民税の定額減税が十分に受け

られない方などへの支援を速やかに実施するた

め、低所得者支援及び定額減税補足給付金事業

費等の追加を行うものでございます。 

  その結果、歳入歳出それぞれ３億6,897万

7,000円を追加し、予算総額を222億7,964万円

とするものでございます。 

  次に、議第42号友好交流協定の締結について

を御説明申し上げます。 

  本市と台湾雲林県斗南鎮との友好親善と交流

を図り、両都市の観光、経済、文化、教育等に

ついて共に発展していくことを目的に締結する

ものでございます。 

  以上、御説明申し上げましたが、議第41号令

和６年度一般会計補正予算（第２号）の詳細に

つきましては各担当課長より御説明させていた

だきますので、よろしく御審議の上、御可決く

ださいますようお願い申し上げる次第でありま

す。以上であります。 

○柏倉信一議長 小林財政課長。 

   〔小林博之財政課長 登壇〕 

○小林博之財政課長 議第41号令和６年度寒河江

市一般会計補正予算（第２号）について御説明

申し上げます。 

  初めに、歳入について御説明いたしますので、

４ページの事項別明細書を御覧ください。 

  14款国庫支出金でございますが、２項１目の

物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金は、

国の経済対策に基づき行われる１人当たり所得

税３万円と個人住民税１万円の計４万円の定額

減税が十分に受けられない方などに対し、その

不足分等を給付するための低所得者支援及び定

額減税補足給付金事業に係る交付金で、給付に

係る対象経費も含めその全額が国から交付され

るものでございます。 

  18款繰入金は、今回の補正の財源として財政

調整基金から繰り入れるものでございます。こ

れにより、財政調整基金残高は約16億7,119万

円となります。 

  20款諸収入の商工費受託事業収入は、慈恩寺

の観光資源を活用した外国人観光誘客事業が観

光庁所管の特別な体験の提供等によるインバウ

ンド消費の拡大・質向上推進事業に採択された

ことを受け、慈恩寺観光振興事業に充当するも

ので、観光庁の委託を受けた事務局からその事

業費全額を受け入れるものでございます。 

  歳入は以上でございます。 
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  どうぞよろしくお願いいたします。 

○柏倉信一議長 東海林企画戦略課長。 

   〔東海林 恒企画戦略課長 登壇〕 

○東海林 恒企画戦略課長 それでは、歳出につ

いて御説明を申し上げます。 

  事項別明細書５ページを御覧ください。 

  私からは２款１項８目国際交流事業について

御説明を申し上げます。 

  本定例会において台湾雲林県斗南鎮との友好

交流協定締結に関する議案について御可決いた

だけた場合、速やかに斗南鎮との調整を行い、

できるだけ早期に協定の締結を行いたいと考え

ております。 

  協定締結に当たりまして、本市での締結式開

催費用といたしまして291万5,000円を国際交流

事業負担金に追加するものであります。 

  以上、よろしくお願い申し上げます。 

○柏倉信一議長 猪倉総務課長。 

   〔猪倉秀行総務課長（併）選挙管理委員会

事務局長 登壇〕 

○猪倉秀行総務課長（併）選挙管理委員会事務局

長 それでは、私のほうから第３款について御

説明申し上げます。 

  このたびの補正で計上させていただきますの

は、１項１目、低所得者支援及び定額減税補足

給付金事業についてになります。 

  本事業につきましては、国の経済対策の一環

としまして、令和６年度において住民税非課税

及び均等割のみ課税となる世帯を対象としまし

た低所得者支援給付金と、所得税、住民税それ

ぞれの定額減税額が課税額を上回った方を対象

としました定額減税補足給付金の２つの給付金

事業になります。 

  給付対象につきましては、国より６月３日を

事務処理基準日とするように指示がございまし

たので、これにのっとり対象件数と給付見込額

を算出し、このたび追加計上するものでござい

ます。 

  その結果、給付金であります19節扶助費では

３億2,397万円の増額と見込んでおり、内訳と

しまして、低所得者支援給付金対象を950件、

定額減税補足給付金対象を9,000件と見込んで

おります。 

  このように給付予定件数が多いことから、市

民からの問合せに円滑に対応するため、委託料

を増額し、専用回線によるコールセンターの設

置を予定してございます。また、給付事務につ

きましても、体制を強化し円滑に進められます

よう、会計年度任用職員の２名分の報酬及び職

員手当等を増額してこれに当たりたいと考えて

おります。 

  また、今後の流れとしましては、低所得者支

援給付金の対象者には７月中、定額減税補足給

付金対象者には８月中に確認書をお送りする予

定で、それぞれ確認書が御本人から返送され次

第、順次給付処理を行い、おおむね３週間程度

での給付を見込んでおります。 

  以上、よろしくお願いします。 

○柏倉信一議長 後藤さくらんぼ観光課長。 

   〔後藤英明さくらんぼ観光課長 登壇〕 

○後藤英明さくらんぼ観光課長 続きまして、私

から、７款１項４目、慈恩寺観光振興事業につ

きまして御説明申し上げます。 

  コロナ禍後、観光需要が本格的に回復する中、

インバウンド需要の高まりを踏まえ、本市の観

光資源である本山慈恩寺を活用したインバウン

ド観光を誘客するため、先ほど歳入予算で説明

がありました観光庁所管の特別な体験の提供等

によるインバウンド消費の拡大・質向上推進事

業を活用し、取り組むための委託料を追加計上

するものであります。 

  主な事業内容としましては、本山慈恩寺に伝

わる文化体験として、かつての修験道で使われ

た修行場のトレッキングや修行体験、写経体験、

慈恩寺舞楽の体験など、通常体験することがで

きない特別な体験を活用した高付加価値な体験
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観光に取り組み、インバウンド観光の誘客を図

るため、受入れ体制の整備やホームページの作

成、プロモーションなどの広告宣伝、モニター

ツアーや体験ツアーなどの造成販売など事業を

実施するものであります。 

  以上、御審議のほどよろしくお願い申し上げ

ます。 

 

委 員 会 付 託 

 

○柏倉信一議長 日程第14、委員会付託でありま

す。 

  お諮りいたします。 

  ただいま議題となっております議第41号及び

議第42号の２案件については、会議規則第37条

第３項の規定により委員会付託を省略したいと

思います。これに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、委員会付託を省略することに決しま

した。 

 

質疑・討論・採決 

 

○柏倉信一議長 日程第15、これより質疑・討論

・採決に入ります。 

  初めに、議第41号について質疑はありません

か。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第42号について質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。討論はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより議第41号令和６年度寒河江市一般会

計補正予算（第２号）を採決いたします。 

  本案は原案のとおり決することに賛成の議員

の起立を求めます。 

   〔賛成議員 起立〕 

  賛成多数であります。 

  よって、議第41号は原案のとおり可決されま

した。 

  次に、議第42号友好交流協定の締結について

を採決いたします。 

  本案は原案のとおり決することに賛成の議員

の起立を求めます。 

   〔賛成議員 起立〕 

  賛成多数であります。 

  よって、議第42号は原案のとおり可決されま

した。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 次に、日程第16、議会案第２号

最低賃金の改善と中小企業支援策の拡充を求め

る意見書の提出について及び日程第17、議会案

第３号医療機関・介護施設へのさらなる支援の

拡充と、ケア労働者の勤務環境と処遇改善を求

めるための意見書の提出についての２案件を一

括議題といたします。 

 

議 案 説 明 

 

○柏倉信一議長 日程第18、議案説明であります。 

  お諮りいたします。 

  ただいま議題となっております議会案第２号

及び議会案第３号の２案件については、会議規

則第37条第３項の規定により議案説明を省略し

たいと思います。これに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議案説明を省略することに決しまし

た。 

 

質疑・討論・採決 
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○柏倉信一議長 日程第19、これより質疑・討論

・採決に入ります。 

  初めに、議会案第２号について質疑はありま

せんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議会案第３号について質疑はありませ

んか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。討論はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより採決に入ります。 

  議会案第２号最低賃金の改善と中小企業支援

策の拡充を求める意見書の提出について及び議

会案第３号医療機関・介護施設へのさらなる支

援の拡充と、ケア労働者の勤務環境と処遇改善

を求めるための意見書の提出についての２案件

を一括して採決いたします。 

  ２案件は原案のとおり決することに御異議あ

りませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり) 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議会案第２号及び議会案第３号の２

案件は原案のとおり可決されました。 

 

議員派遣の件 

 

○柏倉信一議長 日程第20、議員派遣の件を議題

といたします。 

  このことにつきましては、お示ししておりま

す文書のとおり派遣することにいたしたいと思

います。 

  お諮りいたします。 

  議員派遣の件については、原案のとおり派遣

することに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり) 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議員派遣の件については原案のとお

り派遣することに決しました。 

 

   閉    会    午前１０時２３分 

 

○柏倉信一議長 これにて令和６年第２回寒河江

市議会定例会を閉会いたします。 

  大変御苦労さまでした。 

 


